



М.В. Хайдуrow

**ЦЕРКОВНО-ПРИХОДСКИЕ ЛЕТОПИСИ
ЕВРОПЕЙСКОГО СЕВЕРО-ВОСТОКА РОССИИ
XIX – НАЧАЛА XX ВЕКА**

Министерство науки и высшего образования Российской Федерации
Федеральное государственное бюджетное учреждение науки
Федеральный исследовательский центр «Коми научный центр
Уральского отделения Российской академии наук»
Институт языка, литературы и истории Коми НЦ УрО РАН

**ЦЕРКОВНО-ПРИХОДСКИЕ ЛЕТОПИСИ
ЕВРОПЕЙСКОГО СЕВЕРО-ВОСТОКА РОССИИ
XIX – НАЧАЛА XX ВЕКА**

Выпуск 1

Ответственный редактор
кандидат исторических наук, старший научный сотрудник
М.В. Пулькин

Сыктывкар, 2021

УДК 930.2:271.22-774-283(470.13)"18/19"

ББК 63.3:86.372(231)

Ц 44 Церк

DOI 10.19110/89606-017

Церковно-приходские летописи Европейского Северо-Востока России XIX – начала XX века. Вып. 1 / Сост. М.В. Хайдуров. Сыктывкар, 2021. 128 с. (Серия «Новые источники по истории Европейского Севера России». Вып. 5).

Настоящее серийное издание включает в себя тексты церковно-приходских летописей Европейского Северо-Востока России XIX – начала XX в. В первый выпуск вошли ранее не публиковавшиеся летописи Позтыкеросской Троицкой, Пожегодской (Пожегской) Троицкой и Палаузской Богородской церквей Устьсысольского уезда Вологодской губернии (территория современной Республики Коми), хранящиеся в Национальном архиве Республики Коми.

Издание адресовано историкам, этнографам, студентам и аспирантам, обучающимся по историческим специальностям, краеведам и всем интересующимся историей Европейского Севера России и историей Русской Православной Церкви XIX – начала XX в.

Parish chronicles of the European North-East of Russia of the XIX – early XX century. Issue 1/ Originator M.V. Haidurov. Syktyvkar, 2021. 128 p. (Series «New sources on the history of the European North of Russia». Issue 5).

This publication includes the texts of the parish chronicles of the European north-east part of Russia in the 19th – early 20th centuries. The first issue includes the previously unpublished chronicles of the Poztykerosskaya Troitskaya, Pozhegodskaya (Pozhegskaya) Troitskaya and Palauzskaya Bogorodskaya churches of Ust'sysolskiy uezd of Vologodskaya guberniya (the territory of the modern Komi Republic), stored in the National Archives of the Komi Republic.

The publication is addressed to historians, ethnographers, undergraduate and graduate students that studying history, local lore and to all those who interested in the history of the European north of Russia and the history of the Russian Orthodox Church in the 19th – early 20th centuries.

Рецензенты:

доктор исторических наук, профессор О.В. Золотарев

доктор исторических наук, профессор В.А. Семенов

ISBN 978-5-89606-602-6

© М.В. Хайдуров, 2021

© ИЯЛИ ФИЦ Коми НЦ УрО РАН, 2021

Содержание

Введение	3
Церковно-приходская летопись Позтыкеросской Троицкой церкви Устьсысольского уезда Вологодской губернии	8
Церковно-приходская летопись Пожегодской Троицкой церкви Устьсысольского уезда Вологодской губернии	47
Церковно-приходская летопись Палаузской Богородской церкви Устьсысольского уезда Вологодской губернии	77
Приложения	122